
Мы сейчас активно создаем базу для широкого внедрения механизмов электронного 
правительства, перехода всех государственных учреждений на электронный документооборот. 
Использование современных информационных технологий позволяет значительно ускорить 
и упростить административные процедуры, убрать неэффективные бюджетные расходы, а глав-
ное – обращение в госорганы должно стать для граждан более комфортным, неутомительным, 
удобным. Надеюсь, что не потребуется тратить время на получение разного рода справок, утоми-
тельное стояние в очередях.

Отмечу, что в этом году на информатизацию федеральных органов власти планируется 
потратить более 80 млрд. рублей. И, конечно, эти средства нужно расходовать рачительно, с мак-
симальной отдачей.

Вместе с тем мы сталкиваемся с фактами, когда за счет бюджета финансируются раз-
работки информационных систем, которые затем лежат годами мертвым грузом и никем не ис-
пользуются. Либо повторно заказываются аналогичные схемы, которые уже отработаны, су-
ществуют и даже работают в некоторых органах государственной власти. Подчас закупаются 
усложненные, совершенно ненужные в данном случае и не находящие практического примене-
ния соответствующие программные продукты за рубежом. Они, как правило, не интегрируются 
в единую систему документооборота в России.

Считаю, что Минкомсвязи России следует более жестко контролировать реализацию ве-
домственных планов по информатизации, в том числе сформировать единые требования и стандар-
ты к информатизации органов госвласти.

И еще на один очень важный вопрос, напрямую связанный с внедрением информаци-
онных технологий, хотел бы обратить внимание. Речь идет о создании единой системы межве-
домственного электронного взаимодействия, которая будет использоваться при предоставлении 
государственных и муниципальных услуг нашим гражданам. Чрезвычайно важная вещь. Если не 
наладить такого информационного обмена между ведомствами, грош цена тогда всей этой работе. 
В этом и весь смысл, чтобы между ведомствами был налажен электронный документооборот. Рабо-
та сложная и без всякого преувеличения очень масштабная. Нужно обеспечить подключение раз-
ных информационных систем к общей интегрированной базе данных. Времени и больших фи-

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  Р О С С И Й С К О Й  Ф Е Д Е Р А Ц И И

Владимир Владимирович Путин



нансовых затрат требует оцифровка миллионов бумажных документов. И здесь, конечно, нужно 
исходить из необходимости обеспечить качество этой работы.

На 24 июня текущего года к единой системе электронного взаимодействия подключились 
41 федеральное ведомство и 2 государственных внебюджетных фонда – Пенсионный фонд и Фонд 
социального страхования. На региональном уровне к системе единого взаимодействия присоедини-
лись 15 субъектов Российской Федерации.
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